

Adoration eucharistique
FETE DE L'ANNONCIATION

Avant de commencer :

- *Disposer un corporal sur l'autel*
- *Allumer des cierges, des lumignons sur l'autel*
- *Désigner un officiant principal*

L'officiant principal va chercher la lunule dans le tabernacle et la place dans l'ostensoir.

Pendant ce temps, on chante :

Humblement, dans le silence de mon cœur, je me donne à toi, mon Seigneur.

1. Par ton amour, fais-moi demeurer humble et petit devant toi.
2. Entre tes mains, je remets ma vie, ma volonté, tout mon être.
3. Enseigne-moi ta sagesse, Ô Dieu, viens habiter mon silence.
4. Je porte en moi ce besoin d'amour, de me donner, de me livrer, sans retour.
5. Vierge Marie, garde mon chemin dans l'abandon, la confiance de l'amour.

L'officiant principal fait ensuite le signe de croix et fait le mot d'accueil.

Il peut rester à sa place, au 1^{er} rang.

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit.

Nous nous rassemblons cet après-midi pour vivre ce temps d'adoration eucharistique en cette fête de l'Annonciation du Seigneur.

Vivre l'adoration eucharistique, c'est prolonger la messe qui nous rassemble chaque dimanche. Nous vivons ce cœur à cœur avec le Seigneur Jésus, fils de Marie, présent et agissant dans le pain consacré.

Dans nos louanges et nos prières, dans les temps de silence, nous prions les uns pour les autres, les uns avec les autres.

Nous rendons grâce au Seigneur pour les biens qu'il nous donne au quotidien.

Nous lui demandons pardon pour tous nos manquements.

Nous lui demandons de nous conforter dans la foi, l'espérance et l'amour.

Laisser 5min de silence.

Quelqu'un lit la lecture

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,

l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu
dans une ville de Galilée, appelée Nazareth,
à une jeune fille vierge,
accordée en mariage à un homme de la maison de David,
appelé Joseph ;
et le nom de la jeune fille était Marie.

L'ange entra chez elle et dit :
« Je te salue, Comblée-de-grâce,
le Seigneur est avec toi. »

À cette parole, elle fut toute bouleversée,
et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation.

L'ange lui dit alors :
« Sois sans crainte, Marie,
car tu as trouvé grâce auprès de Dieu.

Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ;
tu lui donneras le nom de Jésus.

Il sera grand,
il sera appelé Fils du Très-Haut ;
le Seigneur Dieu
lui donnera le trône de David son père ;
il régnera pour toujours sur la maison de Jacob,
et son règne n'aura pas de fin. »

Marie dit à l'ange :
« Comment cela va-t-il se faire,
puisque je ne connais pas d'homme ? »

L'ange lui répondit :
« L'Esprit Saint viendra sur toi,
et la puissance du Très-Haut
te prendra sous son ombre ;
c'est pourquoi celui qui va naître sera saint,
il sera appelé Fils de Dieu.

Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente,
a conçu, elle aussi, un fils
et en est à son sixième mois,
alors qu'on l'appelait la femme stérile.

Car rien n'est impossible à Dieu. »
Marie dit alors :
« Voici la servante du Seigneur ;
que tout m'advienne selon ta parole. »

Alors l'ange la quitta.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Laisser 5 min de silence

On chante

Magnificat, Le Seigneur est en moi ! Magnificat, Le Seigneur est en moi !

1. Je sens sur moi son regard se poser, je suis enfin reconnu et aimé.
2. Entre ses mains, je demeure présent, entre ses mains disponible et confiant.
3. Je veux rester tout petit devant lui, pour lui redire à nouveau un vrai "Oui".
4. Je sais qu'il voit ma souffrance et ma peur, et qu'il comprend tous mes cris de douleurs.
5. Chacun de nous est vraiment son enfant, pour lui je veux être plus transparent.

Laisser 10 min de silence

Lire le texte

Extrait de l'Angélus du pape Benoît 16, le 25 mars 2007

L'Annonciation, racontée au début de l'Évangile de saint Luc, est un événement humble, caché - personne ne l'a vu, personne ne l'a connu, sauf Marie - mais en même temps décisif pour l'histoire de l'humanité. Lorsque la Vierge prononça son "oui" à l'annonce de l'Ange, Jésus fut conçu et avec Lui commença la nouvelle ère de l'histoire, qui devait ensuite être scellée par la Pâque comme "Alliance nouvelle et éternelle". En réalité, le "oui" de Marie est le reflet parfait de celui du Christ lui-même lorsqu'il entra dans le monde, comme affirme la Lettre aux Hébreux en interprétant le Psaume 39 : "Alors j'ai dit : Voici, je viens, car c'est de moi qu'il est question dans le rouleau du livre, pour faire, Dieu, ta volonté" (He 10, 7). L'obéissance du fils se reflète dans l'obéissance de sa Mère et ainsi, grâce à la rencontre de ces deux "oui", Dieu a pu prendre un visage d'homme. C'est la raison pour laquelle l'Annonciation est également une fête christologique, parce qu'elle célèbre un mystère central du Christ : son Incarnation.

"Je suis la servante du Seigneur ; qu'il m'advienne selon ta parole !". La réponse de Marie à l'Ange se prolonge dans l'Église, appelée à rendre le Christ présent dans l'histoire, en offrant sa propre disponibilité afin que Dieu puisse continuer à visiter l'humanité par sa miséricorde. Le "oui" de Jésus et de Marie se renouvelle ainsi dans le "oui" des saints, spécialement des martyrs qui sont tués à cause de l'Évangile. (...) Ils témoignent que l'amour du Christ est plus fort que la violence et la haine. Ils n'ont pas cherché le martyre, mais ont été prêts à donner leur vie pour demeurer fidèles à l'Évangile. Le martyre chrétien se justifie uniquement comme acte d'amour suprême pour Dieu et nos frères.

Unie à Jésus, le Témoin de l'amour du Père, Marie a vécu le martyre de l'âme. Invoquons avec confiance son intercession, afin que l'Église, fidèle à sa mission, donne au monde entier un témoignage courageux de l'amour de Dieu.

Laisser 5 minutes de silence.

L'officiant principal dit :

Avec toutes les générations qui ont chanté la gloire de la Vierge Marie, disons à Dieu notre reconnaissance :

R/ Béni sois-tu Seigneur, Dieu de tendresse et d'amour !

Pour l'humilité de la Vierge, et sa docilité à ta Parole,

Pour son allégresse et pour l'œuvre en elle de l'Esprit,

Pour l'enfant qu'elle a porté, qu'elle a couché dans la mangeoire,

Pour son offrande au Temple et son obéissance à la Loi,

Pour sa présence à Cana, pour sa tranquille prière,

Pour sa foi dans l'épreuve, pour sa force au calvaire,

Pour sa joie au matin de Pâques, et parce qu'elle est notre mère.

L'officiant principal dit : « Nous pouvons exprimer à voix haute nos propres louanges, nos merci »

Laisser 5 minutes de silence

Chant de louange :

Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son nom !

Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur ! R/

Il s'est penché sur son humble servante ;
désormais tous les âges me diront bienheureuse.
Le Puissant fit pour moi des merveilles ;
Saint est son nom ! R/

Son amour s'étend d'âge en âge
sur ceux qui le craignent.
Déployant la force de son bras,
il disperse les superbes. R/

Il renverse les puissants de leurs trônes,
il élève les humbles.
Il comble de biens les affamés,
renvoie les riches les mains vides. R/

Il relève Israël son serviteur,
il se souvient de son amour,
de la promesse faite à nos pères,
en faveur d'Abraham et sa race à jamais. R/

Gloire au Père, au Fils, au Saint-Esprit,
Maintenant et à jamais,
Dans les siècles des siècles. R/

Laisser 10 minutes de silence.

L'officiant principal dit :
Implorons maintenant la miséricorde de Jésus, fils de Marie :

Kyrie, Christe, Kyrie eleison !

Jésus, fils de Marie, toi vraiment Dieu, tu pris chair en notre chair.
Jésus, fils de Marie, tu es venu pour sauver l'humanité.
Jésus, fils de Marie, tu nous révèles l'amour de notre Dieu.

Laisser 5 minutes de silence.

On chante

1. Sous ton voile de tendresse, nous nous réfugions.
Prends-nous dans ton cœur de mère où nous revivrons.
Marie, Mère du Sauveur, nous te bénissons.

**Marie, notre mère, garde-nous dans la paix.
Refuge des pécheurs, protège tes enfants.**

2. Quand nous sommes dans l'épreuve, viens nous visiter.
De tous les dangers du monde, viens nous délivrer.
Marie, Mère du Sauveur, prends-nous en pitié.

3. Marie, Vierge immaculée, apprends-nous à prier.
Que demeurent dans nos cœurs, le silence et la paix.
Marie, Mère du Sauveur, veille à nos côtés.

L'officiant principal dit :

Père éternel, aujourd'hui, à la voix de l'ange,
tu fais lever une aurore sur le monde,

R/ Par les mains de Marie, ô Seigneur notre Père, reçois notre prière.

Une autre personne dit :

Tu choisis la Vierge Marie pour être la Mère du Sauveur,
regarde avec amour ceux qui attendent leur délivrance.

Par la voix de Gabriel, tu annonces à Marie la joie et la paix ;
accorde-nous de reconnaître en son Fils celui qui comblera l'espérance des hommes.

Marie accueille ta parole, ton Esprit la couvre de son ombre, et le Verbe habite parmi nous :
prépare nos cœurs à le recevoir.

Tu élèves les humbles et tu combles de biens les affamés ;
nous te prions pour les plus petits et les plus méprisés d'entre nous, pour ceux qui ont faim, et
ceux qui vont mourir.

À toi, rien n'est impossible, seul tu fais des merveilles,
rends-nous la vie au dernier jour.

L'officiant principal dit :

« Nous pouvons exprimer à voix haute nos propres demandes, nos intentions de prière »

Laisser 5 minutes de silence.

Chant :

**Marie, douce lumière, porte du ciel, temple de l'Esprit,
Guide-nous vers Jésus et vers le Père,
Mère des pauvres et des tout petits.**

1- Bénie sois-tu, Marie ; ton visage rayonne de l'Esprit.
Sa lumière repose sur toi. Tu restes ferme dans la foi.

2- Bénie sois-tu, Marie ; en ton sein, tu portes Jésus-Christ,
Le créateur de tout l'univers, le Dieu du ciel et de la terre.

3- Bénie sois-tu, Marie ; la grâce de Dieu t'a envahie.
En toi le Christ est déjà sauveur. De tout péché il est vainqueur.

4- Bénie sois-tu, Marie ; dans tes mains qui sans cesse supplient,
Tu portes la douleur du péché, le corps de Jésus déchiré.

Laisser 10 minutes de silence

L'officiant fait signe de se lever.

On chante :

Tantum ergo Sacramentum

Veneremur cernui:

Et antiquum documentum

Novo cedat ritui:

Praestet fides supplementum

Sensuum defectui

Genitori, Genitoque

Laus et Jubilatio,

Salus, honor, virtus quoque

Sit et benedictio:

Procedenti ab utroque

Compar sit laudatio.

Amen.

*Il est si grand, ce sacrement, Adorons-le, prosternés.
Que s'effacent les anciens rites devant le culte nouveau !
Que la foi vienne suppléer aux faiblesses de nos sens !*

Au Père et au Fils qu'il engendre

Louange et joie débordante,

Salut, honneur, toute-puissance et toujours bénédiction !

A l'Esprit qui des deux procède soit rendue même louange. Amen.

L'officiant principal dit cette prière :

Seigneur Jésus Christ, fils de Marie, dans cet admirable sacrement, tu nous as laissé le mémorial de ta passion ; donne-nous de vénérer d'un si grand amour les mystères de ton corps et de ton sang, que nous puissions recueillir sans cesse le fruit de ta rédemption. Toi qui nous bénis et nous envoies en mission dans nos familles et nos villages, au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

L'officiant principal se dirige vers l'autel, s'incline, retire la lunule de l'ostensoir et va la reposer dans le tabernacle.

Pendant ce temps on chante :

1. Par toute la terre il nous envoie témoigner de son Amour.

Proclamer son Nom et son Salut, dans la force de l'Esprit !

Car nos yeux ont vu et reconnu, le Sauveur ressuscité,

Le Saint d'Israël, né de Marie, Fils de Dieu qui donne vie !

Criez de joie, Christ est ressuscité ! Il nous envoie annoncer la vérité !

Criez de joie, brûlez de son amour, car il est là, avec nous pour toujours !

2. Par sa vie donnée, son sang versé, il a racheté nos vies,
Il détruit les portes des enfers, Il nous sauve du péché.
À tout homme il offre le Salut, Don gratuit de son Amour ;
Vivons dans sa gloire et sa clarté, maintenant et à jamais !

3. Pour porter la joie Il nous envoie, messagers de son Salut !
Pauvres serviteurs qu'il a choisis, consacrés pour l'annoncer !
Que nos lèvres chantent sa bonté, la splendeur de son dessein,
Gloire à notre Dieu, Roi tout puissant, éternel est son amour !